

Ensayo

"Los Dueños de Venezuela"

Autor/a: Ernesto Carnota

Lugar/Editor: Quesión Venezuela, 222 págs., 2004.



Si en América Latina tenemos 320 millones de pobres y entre ellos 98 millones que viven en extrema pobreza, en el mismo territorio unos 25 multimillonarios poseen cada uno más de mil millones de dólares de fortuna personal, resaltándose así la evolución, acción básica y autoritaria en estas economías que llamanas emergentes. Este tema de una esquina, a todas luces irracional, y no su contrario, la miseria con que sobrevive el 41% de la población latinoamericana, es el tema central de un último libro del periodista chileno Ernesto Carnota Ulloa, quien recientemente publicó "Los dueños de Chile". Ahora, se trata de "Los dueños de Venezuela" con el subtítulo de "Economía, poder y medios de comunicación en América Latina".

Uno de los valores de este trabajo radica en la ex-

posición agregada de los fenómenos superestructurales que se originan en aquel entramado económico social que es la variante actual del capitalismo desorganizado -con dudoso apelativo- liberalizado e inseparable de surgencia ideológico, el neoliberalismo. Tal es el caso, muy bien expuesto, de los medios de comunicación, herramientas encargadas de una constante defensa a ultranza del sistema y las que cumplen a costa de un empobrecimiento evidente del ejercicio periodístico convertido de lleno en un aparato propagandístico. El neoliberalismo se convierte en una religión, monoteísta y excluyente, apunta Carnota, y remacha: "Los medios de comunicación no admiten críticas ni análisis del sagrado modelo neozoniserador de sociedad. Las pantallas de televisión y las impresas rinden pleitesía a las decisiones del mercado y a las ideas macroeconómicas (...). El éxito de los países soberanos no se mide por los progresos de sus pueblos -que más bien van para atrás-, sino por las cifras de la macroeconomía". El título del libro se justifica, puesto que el origen, desarrollo y enigmas de la economía venezolana constituyen un eje central del análisis. Entendemos ya que la realidad de Venezuela, país en que el autor vivió 18 años, es en esencia más que trágica, condicionada con objetivos políticos contrarios al presidente Hugo Chávez. Así, nos enteramos, con abundante información, que el enorme despestejo de los partidos políticos mediáticos, no tiene otro origen que el deseo firme con las utilidades del petróleo que practicaron en la etapa pre Chávez. ♦

Hernán Uribe

Los dueños de Venezuela [artículo] Hernán Uribe

Libros y documentos

AUTORÍA

Uribe, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los dueños de Venezuela [artículo] Hernán Uribe

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)